

Photo Hikari

フォト

2006

光

人と自然がきらめく 生活創造都市



人形劇

フェスティバル

11 4[sat] 5[sun]
光市民ホール
光市勤労者総合福祉センター
光市総合福祉センター(あいぽーく光)

が輝きます。話し

す。きつとあなたに!



まほろば合同成人式

参加者報告会

1月4日、鹿児島県大和村で「まほろば合同成人式」が開催され、平成9年に旧大和町から「まほろば連邦子どもサミット」に参加した新成人（当時小学6年生）5人が出席。当時埋めたタイムカプセルの開封などを行いました。1月6日の市長への報告会では、参加者から懐かしい再会の様子が伝えられました。



緑花ボランティア育成講習会

1月14日、緑花ボランティア育成のため、大和保育園で、第1回目の講習会を行いました。この事業は、市民の皆さんに樹木・花苗に関する知識や技能を学んでもらい、市民の皆さんとの協働により、身近な緑地や花壇などの保全活動を進めようとするものです。今後も、花と緑があふれるまちづくりを進めていきます。



「子どもみまもるカー」と「メロディパトロール」

2月6日から、市公用車60台に「子どもみまもるカー」のステッカーを掲示し、子どもの見守り活動を開始。また、下校する小学生を音楽とともに見守る「メロディパトロール」も始めました。今後、地域や学校と連携し、地域の防犯力強化に取り組みます。



室積・虹ヶ浜海岸でクロマツを植樹

2月19日、「虹ヶ浜海岸松林復旧ボランティア事業」が、2月26日には「むろづみ緑十字清掃・植樹大作戦」が行われました。各行事ともに地域が中心となり、多くの市民が参加。ふるさとの宝である海岸松林を再生しようと、クロマツやシャリンバイが植えられました。



3月

- 10日 ▼山口県指定有形文化財「旧伊藤博文邸」レプリカ設置除幕式
- 12日 ▼第21回市民コンサート
- ▼第25回藤公の里マラソン大会



- 18日 ▼第2回女性のつどい・男女共同参画タウンミーティングin光
- 19日 ▼第25回誕生記念植樹
- ▼光市議会で自然敬愛都市宣言を可決
- ▼室積中学校が読書活動優秀実践校として文部科学大臣表彰を受賞



「自然敬愛都市宣言」を 議会で可決
自然を敬愛する心を全国に発信し、自然敬愛への自覚と意識の向上を呼び掛けるため、全国で初めての「自然敬愛都市宣言」を議会で提案し、3月23日に全会一致で可決。今後は、この宣言の精神に則り、快適で潤いと安らぎのあるふるさとづくりを進めます。



女性のつどい・男女共同参画タウンミーティングin光

3月18日、市民ホールで、第2回目の「女性のつどい」と「男女共同参画タウンミーティングin光」を開催。ジャーナリストの竹信三恵子さんによる講演やパネルディスカッションを行い、地域や家庭での男女の役割などについて会場の皆さんと一緒に考えました。



「旧伊藤博文邸」レプリカの除幕

山口県指定有形文化財「旧伊藤博文邸」のレプリカが、パーツ工業株式会社（東荷）から寄贈され、3月10日、東荷小学校の児童14人とともに、除幕式を行いました。寄贈されたレプリカは、文化センター入り口に設置。訪れるたびに、郷土の誇りを再認識させてくれます。



誕生記念植樹

3月19日、第25回目の誕生記念植樹を冠山総合公園で行い、平成16年中に誕生した子どものうち69人と、その家族がシャクナゲの苗木を植えました。この事業で植えられた記念樹は、今回で2000本を突破しました。



市立小中学校で

二期制スタート

子どもたちの「確かな学力」の向上と「豊かな心」の育成を目指し、4月1日から市立各小中学校で二期制を導入しました。各学校では、二期制の趣旨を踏まえた教育活動により「特色ある学校づくり」を進めています。



大和地域交通安全対策連絡協議会が設立

4月8日、地域でより効果的な交通安全運動を行おうと、大和スポーツセンターに大和地域の9団体が集まり、「大和地域交通安全対策連絡協議会」を設立しました。



室積・虹ヶ浜海水浴場が「快水浴場百選」に選定

室積・虹ヶ浜海水浴場が「快水浴場百選」に選定され、5月24日に環境大臣から認定証の交付を受けました。水質



や景観の素晴らしさに加え、クリーン光大作戦やマツの植樹など、両海岸で活発に行われている市民活動が高く評価されました。



「伊藤公の森」オープン

5月12日、伊藤公記念公園内に、「やまぐち森林づくり県民税」を活用して整備した森林公園「伊藤公の森」がオープンしました。広さは、1・30haの森の中には、サクラやモミジなど305本の広葉樹や遊歩道、展望台などがあります。



ひかり太鼓保存会

創立30周年記念式典

6月3日、ひかり太鼓保存会創立30周年記念式典が開催されました。ひかり太鼓は、市民憲章推進太鼓として30年前にスタート。新しい市民憲章の精神を広める原動力として、現在もお活躍を続けており、勇壮な鼓動は多くの人に愛されています。



「子どもみまもるカー」に青色回転灯を設置

6月9日、公民館車両など8台の公用車に青色回転灯を設置。卑劣な犯罪から子どもたちを守るため、地域の防犯力の一層の強化に取り組んでいます。

ひかり未来航海2006

共育シンポジウム

6月17日、「子どもは親の背中をみて育つ」をテーマに、「ひかり未来航海2006・共育シンポジウム」を開催。内閣府大臣政務官の山谷えり子氏（現内閣総理大臣補佐官）の講演やパネルディスカッションなどを行いました。子育てに優しいまちづくりを目指す光市にとって、市民とともに子育てを考える良い機会となりました。



しょうぶ祭

約2500株の花しょうぶが咲く冠山総合公園で、6月3日から11日までの9日間、第4回目のしょうぶ祭を開催しました。期間中、公園の夜間開放や苗木の即売会、撮影大会などを行い、約2万4000人が来園しました。



4月

1日 ▼市立小中学校で二期制がスタート

▼光市土地改良区合同事務所が開所

▼光隣保館が浅江公民館の分館施設（あさえふれあいセンター）に

8日 ▼大和地域交通安全対策連絡協議会が設立される

5月

1日 ▼市民活動補償制度を創設

12日 ▼伊藤公記念公園内に「伊藤公の森」オープン

14日 ▼普賢まつり（15日も）



24日 ▼室積・虹ヶ浜海水浴場が「快水浴場百選」に選定。

▼環境大臣が認定証を交付

27日 ▼ホテル鑑賞まつり

28日 ▼健康ウォーク in 冠山総合公園

★ 危険業務従事者叙勲で山根浩志さんが瑞宝単光章、春の叙勲で橋本賢郎さんが瑞宝小綬章を受章

6月

3日 ▼ひかり太鼓保存会創立30周年記念式典が開催される

▼第4回しょうぶ祭（11日まで）

4日 ▼第11回水道まつり・自然敬愛都市宣言記念式典



9日 ▼青色回転灯を設置した「子どもみまもるカー」出発式

11日 ▼あじさい祭（18日も）

17日 ▼ひかり未来航海2006共育シンポジウム

27日 ▼光市市民憲章推進協議会を設立

29日 ▼光市議会議員政治倫理条例が可決される

29日 ▼第33回光市母と子のよい歯のコンクール表彰式





東荷川で「水辺の教室」

7月4日、東荷小学校3、4年生14人による「水辺の教室」を開きました。子どもたちは、学校近くの東荷川に暮らす生き物の調査を通じて、身近な東荷川の水質の良さを再確認するとともに、豊かな生態系をはぐくむ水環境を守ることの大切さを学びました。



まちづくり対話集会

新しい光市総合計画の策定にあたり、市民の皆さんと意見交換を行うため、「まちづくり市民協議会」との共催で、7月10日から8月5日までの間、市内11会場で「まちづくり対話集会」を開催。延べ1133人が参加し、187件のご意見、ご提言をいただきました。

「国立公園関係都市協議会」定期総会を光市で開催

7月7、8日、「国立公園関係都市協議会」の定期総会が光市で開催されました。この協議会は、国立公園に関係する都市が協力して、自然と調和した潤いのある地域づくりを実現しようとする組織です。総会のほか、クサフグ産卵地の視察やクロマツの植樹体験などを通じて、光市の恵まれた自然環境と自然敬愛のまちづくりを関係機関にPRすることができました。



光花火大会
7月29日、室積御手洗湾沖で光花火大会を開催。一帯は、3万5000人の人出でにぎわいました。夏の夜空を彩る、打ち上げ花火や水中花火など約2700発の花火に、万雷の拍手と大きな歓声が延々と続きました。アトラクションでは、地元室積出身の歌手あさみちゆきさんのミニコンサートなども行われました。



おっぱいまつり

8月6日、あいばーく光で「2006おっぱいまつり」を開催。おっぱい育児を啓発するため、参加者とともに光市に飛来するユリカモメの巣づくりをイメージした「ふれあいモニュメント」の製作などを行いました。このモニュメントは、あいばーく光のロビーに展示してあります。ぜひご覧ください。

スターライトファンタジーin虹ヶ浜

8月8日から15日までの8日間、「スターライトファンタジーin虹ヶ浜」を開催。期間中7万5000人が七色の浜を訪れました。海岸の高度利活用と自然環境保全意識の啓発を目的とするこのイベントは、光市の夏に欠かせないものになりました。



海外派遣事業婦国報告会

8月29日、教育委員会で「海外派遣事業婦国報告会」を開催しました。今年、中学生10人、高校生4人、同行教員1人が参加。カナダやオーストラリアでホームステイをしながら語学研修を行いました。報告会では「もっと英語の勉強をしたくなかった」など頼もしい発言が数多くありました。



まちづくりフォーラム

8月20日、市民ホールで「まちづくりフォーラム」を開催。339人が会場に訪れました。総合計画の中間報告のほか、総合計画策定アドバイザーで九州大学大学院教授（現山口県立大学大学院教授）の小川全夫さんが、市民との協働によるまちづくりをテーマにした講演などを行いました。

- | 8月 | | | | 7月 | | | | | | | | | | | | | |
|--------------|-------------|---------|--|-------|--------|------------------------|---------------|----------------|------------------------|----------------------|------------------|-------------------|---------------|--------------------------------|-----------------------------|--------------|--------------|
| 29日 | 20日 | 19日 | 15日 | 30日 | 29日 | 28日 | 27日 | 26日 | 24日 | 23日 | 22日 | 15日 | 10日 | 9日 | 7日 | 5日 | 4日 |
| ▼海外派遣事業婦国報告会 | ▼まちづくりフォーラム | ▼戦没者追悼式 | ▼全国高等学校総合体育大会ヨット競技女子FJ級ソロで光高校の宝迫・田中組が準優勝 | ▼周防柱松 | ▼光花火大会 | ▼冠山総合公園夜間庭園（9月8日まで全4回） | ▼第1回光市国民保護協議会 | ▼フィッシングパーク光まつり | ▼夏休み小学生応援プロジェクト（25日まで） | ▼第2回地域景観ワークショップ in 光 | ▼第5回冠山総合公園スケッチ大会 | ▼海水浴安全祈願祭・海水浴場海開き | ▼第33回クリーン光大作戦 | ▼市内11会場で「まちづくり対話集会」を開催（8月5日まで） | ▼「国立公園関係都市協議会」定期総会を開催（8日まで） | ▼海外派遣事業合同壮行会 | ▼東荷川で「水辺の教室」 |





しまた川楽校

干潟の床屋さん

9月3日、島田川河口の干潟にすむカニを通じて、豊かな生態をほぐくむ島田川への関心を高めてもらおうと、市民団体と協働で「しまた川楽校 干潟の床屋さん」を開催しました。参加した子どもたちは、カニを捕まえたり、スケッチしたりと、思い思いに干潟の自然を楽しみました。



七人の宰相特別展

9月9日から約1か月間、伊藤公資料館で山口県出身の歴代総理大臣七人の書や軸などを展示する「七人の宰相特別展」を開催しました。館所蔵品や一般の人からお借りした作品、計23点を展示し、期間中約1700人が資料館を訪れました。



三隅塾跡記念碑除幕式

9月9日、東荷で三隅塾跡記念碑が除幕されました。三隅塾は、幕末期に地元の三隅勘三郎が開いた寺子屋で、伊藤博文公も幼少期の約2か月間、ここで読み書きを学んだそうです。記念碑の建立は、地元有志による「伊藤公の生涯を考える会」が発案。これに賛同した大和山口ライオンズクラブが石碑を寄贈しました。



防災学習施設「あんしんねっと光」
入館2万人達成

光地区消防組合消防本部内に開設している防災学習施設「あんしんねっと光」の入館者が、平成15年4月の開館以来、9月21日で2万人を達成しました。2万人目となった熊谷やよいさん（和田町）には、中村消防長から記念品が贈られました。



国体セーリング競技で

光市勢が大活躍

兵庫国体セーリング競技で、少年女子シーホッパー級スモールの三輪郁加さん（光高3年）が優勝するなど、光市勢が大活躍。山口県チームが女子の部で5年ぶりの総合優勝を果たしました。地元で開かれる2011年の山口国体でも、県チームの大活躍を期待したいと思います。



JR岩田駅前水銀灯点灯式

10月2日、光防友会からの寄付金をもとにJR岩田駅に設置した、水銀灯の点灯式を行いました。列席した光防友会副会長の上田博幸さんは、「こうした小さな光をまち中に灯したい」と語りました。



「光まつり」と「ふるさとまつり」
をリニユール



5月に開催していた「光まつり」を新市の誕生を祝うまつりとし、市民ホール周辺に会場を移して10月1日に開催しました。「ふるさとまつり in YAMATO」は秋の収穫を祝う「ひかりふるさとまつり」とし、11月26日に大和総合運動公園で開催しました。

牛島朝市

10月14日、「牛島朝市」を開催し、約2000人が島を訪れました。参加者は、島の人たちの笑顔に迎えられ、新鮮な魚介類の販売や漁船での島一周クルーズを楽しみました。



9月

2日 ▼第22回実年・熟年・青年のコンクール表彰式



3日 ▼しまた川楽校 干潟の床屋さん

▼ふれあい・健康フェスティバル

9日 ▼伊藤公資料館で「七人の宰相特別展」（10月9日まで）

21日 ▼三隅塾跡記念碑除幕式

▼あんしんねっと光が入館2万人達成

24日 ▼光市消防団大防火防訓練

▼兵庫国体代表選手壮行式

▼伊藤博文公歴史講座開講（11月11日まで全4回）



10月

1日 ▼2006光まつり

▼市営バスの路線、ダイヤ等を改正

2日 ▼JR岩田駅前に水銀灯点灯

▼夜間庭園 十五夜ライブ

6日 ▼ひかり全国人形劇フェスティバルアート人形出発式

▼早長八幡宮秋祭り

8日 ▼第34回市民体育大会

▼光市自然敬愛推進委員会を設置

10日 ▼牛島朝市

▼市民ホール開館35周年記念「美輪明宏音楽会」

14日 ▼第2回光市美術展覧会

▼岩田駅前ワイワイまつり

17日 ▼第4回消防まつり

▼危険業務従事者叙勲で川口敬次さん、木村義明さんが瑞宝

28日 ▼単光章、秋の褒章で加藤正暢さんが藍綬褒章を受章



★ 兵庫国体セーリング競技女子の部で光市勢を中心とする山口県チームが総合優勝

人権週間のつどい

12月2日、人権問題に対する正しい認識を広めることを目的に、市民ホールで「人権週間のつどい」を開催しました。一日人権擁護委員の委嘱や石川牧子さん（日テレ学院学院長）による講演が行われ、最後に「人権週間のつどい光アピール」が採択されました。



ひかりファンタジア2006 灯花祭



12月23日、冠山総合公園で4回目の「灯花祭」を開催。ロウソク入りの竹筒2006本が並んだ園内は、街なかのイルミネーションとは違う幻想的な雰囲気に包まれました。イベント会場には、ロウソクの灯で光市の花木であるウメとマツが見事に浮かび上がります。



「第1回神籠石サミット 光市実行委員会」を設立
12月19日、市内関係団体と関係機関等の代表者による「神籠石サミット光市実行委員会」を設立。光地方史研究会会長の有沢二夫さんが、会長に就任しました。2月のサミット本番に向け、実行委員会を中心に協議・検討を行います。

国道188号ボランティアロード



12月24日、国土交通省の呼び掛けで「ボランティアロード」が実施されました。「自分たちのまちをきれいにしたい」という思いを实践するこの活動に、市民活動団体などから約20人が参加。島田市交差点に美しい花壇が誕生しました。



ひかり全国人形劇フェスティバル

第21回国民文化祭期間中の11月4、5日、市内3会場で「ひかり全国人形劇フェスティバル」を開催。全国から集めた37の人形劇団がファンタジックな世界を繰り広げ、観客を魅了しました。二日間で、延べ1万7500人が来場しました。



千葉県横芝光町と 友好交流をスタート

合併で誕生した千葉県横芝光町との友好交流を継続するため、11月26日の「ひかりふるさとまつり」会場で友好交流都市の調印式を行いました。これまでの歴史を引き継ぎ、さらなる友好交流を進めていきます。



冠山ウエディング
11月11日、開園5周年を記念し、冠山総合公園で橋本康夫さん・美香子さんご夫妻の結婚式を行いました。2人は7年前に結婚し、現在6歳の健斗君と3人暮らし。家族そろっての式でした。

シンジュの木を植樹
11月13日、旧光海軍工廠正門近くの公園に、友清坦さん（広島市）寄贈のシンジュを植樹しました。この木は、工廠の廃材で戦後再建された広島市の本川橋付近に自生していた木です。工廠で空襲を体験した友清さんは、植樹した木を見上げながら「空襲で亡くなった738人が生き残りたいと訴えているように思えた」と話されました。



12月

- 1日 ▼冠山総合公園イルミネーション点灯（25日まで）
- 2日 ▼人権週間のつどい
- 10日 ▼スポーツ少年団交流会
- 12日 ▼教育委員会選奨交付式
- 16日 ▼ツインクルコンサート
- 19日 ▼第1回「神籠石サミット」光市実行委員会設立
- 23日 ▼第4回ひかりファンタジア2006 灯花祭
- 24日 ▼国道188号「ボランティアロード」が行われる
- 26日 ▼光市議会「光市基本構想」を議決。都市の将来像が「人と自然がきらめく生活創造都市」に決定



- 26日 ▼ひかりふるさとまつり
- 29日 ▼千葉県横芝光町と「友好交流都市」の調印
- ★ 市長と語ろう青少年のつどい（室積中学校）
- 秋の叙勲で小田正弘さん、熊野徳亥さんが瑞宝小綬章を受章



- 2日 ▼光市要保護児童対策地域協議会を設置
- 4日 ▼ひかり全国人形劇フェスティバル（5日まで）
- 11日 ▼冠山ウエディング
- 12日 ▼ルーラル・ゆうゆうフェスタ
- 13日 ▼旧光海軍工廠正門近くの公園にシンジュの木を植樹
- 20日 ▼光市議会議長に市川熙氏が再選、荻原廣氏が副議長に
- 21日 ▼室積小学校で「狂言鑑賞会」

11月

フォト光 2006
Photo Hikari

【表紙の写真】

「国民文化祭・やまぐち2006」の開催期間中の11月4日、5日、市内3会場で「ひかり人形劇フェスティバル」を開催しました。4日の夕方には、フェスティバルをみんなで盛り上げようと、市民ホール周辺で「人形パレード」が企画され、県内外の人形劇団関係者や市民約500人が思い思いの人形を手に参加。にぎやかなパレードに、沿道から大きな声援があがりました。

■「フォト光」は、広報ひかりで紹介した光市の一年間の出来事等を、写真を中心に編集したものです。

編集・発行／光市秘書広報課

〒743-8501

山口県光市中央6丁目1-1

TEL 0833-72-1400 (代)

FAX 0833-72-1436

<http://www.city.hikari.lg.jp>

印刷／中村印刷株式会社